
   

令和５年 第１回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和５年１月 26日（木） 午後３時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  １月活動報告 

及び行事予定  ２月行事予定 

 

 

議   案  第１号 野々市市学校給食費等の管理に関する条例について 

       第２号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する報告について 

 

 

報   告  １ 令和５年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について（教育総務

課） 

       ２ 給食費の改定について（教育総務課） 

       ３ 第 26回「図書館を使った調べる学習コンクール」（全国大会）の結果

について（教育総務課） 

       ４ 令和５年度立志式及び令和６年成人式～二十歳のつどい～日程につい

て（生涯学習課） 

       ５ ふるさと歴史講演会「鎌倉武士と北陸道」について（生涯学習課） 

       ６ 体育施設の維持管理工事に伴う休館について（スポーツ振興課） 

        

 

そ の 他  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 

出席委員 

 教育長                       大久保 邦  彦 

  教育長職務代理者                   松  本 哲  幸 

委員                         宮  川 美保子 

〃                         安  嶋 是  晴 

〃                         北 村 曉 成 

〃                         中 江 洋 美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育部長                        山  下 かおり 

教育委員会事務局参事兼教育総務課学校教育担当課長  古  村     充 

教育総務課長                    塩 田   健 

     教育総務課担当課長兼学校給食センター所長      北   治 代 

     生涯学習課長                    松 村 隆 一 

     生涯学習課文化財担当課長              田  村  昌  宏 

     スポーツ振興課長                  宮  前 茂  喜 

教育総務課課長補佐                 井  沢  友  宏 

     教育総務課主事                   竹 内 有 紀 

 

 

傍聴人  １人 
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議  事 

 

開会（午後３時 00分） 

 

大久保教育長 皆様、ご苦労様でございます。今年に入りまして１回目の教育委員会という

ことでございます。 

       年末に降った大雪の影響で小学校のみでしたが、終業式の日に臨時休校と

いう対応を行いました。年が明けてしばらく雪が降らなかったのですが、10

年に 1度の非常に強い寒波ということで、昨日は小中学校ともに休校、本日

は３限目から開始とさせていただきました。思ったほどの積雪はなかった

わけですが、気温がマイナス５度以下、強風の予測もされていたということ

での措置でございます。今日、子どもたちは元気に登校してきたとのことで、

通常通りに戻っているようでございます。３学期に入りしまして、もう間も

なく来週には私立高校の入試ということでございますし、３月に入れば公

立高校の入試ということで、中学校３年生にとっては非常に大変な時期で

ございます。また、それぞれの学年の子どもたち・先生方も１年のまとめ、

新学期に向けての準備もございます。何かと忙しい日々になろうかと思っ

ておりますが、何よりも安全安心に過ごしていただければと思いますし、社

会教育の各方面の分野においても様々な行事が行われる予定となっており

ます。ぜひ皆様にはご参加いただきながら、市民の生涯学習・文化・スポー

ツの向上にも力を注いでいきたいと思っておりますので、よろしくお願い

いたします。 

本日は会議の傍聴の希望がありましたので、これを許可したことをご報告

申し上げます。会議録の署名委員を指名させていただきます。北村委員、中

江委員よろしくお願いいたします。 

それでは、活動報告でございます。１月分の教育長の活動報告についてご説

明させていただきます。 

大久保教育長 「１月の活動報告」説明。 

       12/20 第 15回教育委員会 

       12/20 第１回総合教育会議 

       12/21 予算決算常任委員会分科会、予算決算常任委員会 

       12/22 令和４年第６回（12月）野々市市議会定例会本会議（閉会） 

12/27 令和４年第４回野々市市スポーツ推進審議会 

12/28 仕事納め式 

1/4  年頭の式 
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1/5  定例校長会議 

1/8  令和５年野々市市消防出初式 

1/8  令和５年成人式～二十歳のつどい～ 

1/8  石川県スポーツ協会新年互例会（部長代理出席） 

1/13 野々市市学校給食懇談会 

1/16 庁議 

1/20 教育福祉常任委員会 

1/22 第 26回石川県マーチングバンドカーニバル第８回クロスオーバー 

コンサート 

1/23 感謝状贈呈式（ふがく堂） 

1/24 雪害対策本部準備会議 

1/25 雪害対策本部準備会議 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、２月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「２月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

        2/1  部課長会議 

        2/1  令和４年度第２回県教委連役員会 

        2/1  令和４年度石川県市町教育委員会連合会「新任教育委員研修会」 

2/1  第４回公立夜間中学開設検討会 

        2/2  感謝状贈呈式（石川県ガス体エネルギー普及促進協議会） 

        2/2  野々市じょんからまつり第２回実行委員会 

        2/3  定例校長会議 

        2/4  青少年メディア対策連絡協議会主催講演会 

        2/9  感謝状贈呈式（株式会社さくらホーム） 

        2/13 2023ツエーゲン金沢キックオフパーティー 

        2/14 市生徒指導連絡協議会 

        2/16 感謝状贈呈式（野々市農協） 

        2/17 教育福祉常任委員会 

        2/20 庁議 

        2/20 全員協議会 

        2/22 令和５年第１回（３月）野々市市議会定例会本会議（開会） 

        2/24 第２回教育委員会 

        2/24 定例教頭会議 

        2/25 第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会 
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        2/28 寿大学修了式 

 

大久保教育長 ２月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 

       それでは議案に参ります。議案第１号「野々市市学校給食費等の管理に関す

る条例について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第１号「野々市市学校給食費等の管理に関する条例について」説明。 

       （説明の概要） 

       制定理由 

        本市が設置する小中学校における学校給食費及び教材費の徴収・管理に 

係る教職員の業務負担の軽減を図ることなどを目的として、令和５年度 

より当該費用の公会計化を実施するに当たり、必要な事項を定めるもの。 

       要  旨 

        学校給食費及び教材費の徴収、減免、督促・遅延損害金及び債権の放棄等 

について規定する。 

       施行期日 

        令和５年４月１日 

 

大久保教育長 議案第１号「野々市市学校給食費等の管理に関する条例について」でござい

ました。この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       原案の通りご承認いただけますでしょうか。ご異議なしということで、これ

にて議会の方へ上程させていただきます。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第２号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関す

る報告について」事務局説明をお願いいたします。 

山下 部長  議案第２号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する報告につ

いて」は、個人情報等不開示に当たる内容も含まれますことから、本案件は

非公開が適当かと思います。 

 

大久保教育長 それでは、議案第２号については個人情報等の不開示に当たる内容も含ま

れてくるということでございます。議案２号の審議については、教育委員会

会議規則第 13条第１項の規定により非公開とし、その他事項の後、休憩後

に再び行いたいと思います。賛成の委員は挙手をお願いします。 

≪ 全員挙手 ≫ 

大久保教育長 全員挙手でございます。教育委員会会議規則第 13条第１項の規定によって、

本議案の今後の審議は、非公開といたします。 
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       なお、日程調整後休憩をはさみ審議いたします。 

       それでは報告に参ります。報告１「令和５年第１回（３月）野々市市議会定

例会日程について」事務局説明お願いします。 

塩田 課長  報告１「令和５年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       2/20 全員協議会 

2/22 議会開会 

       3/2  一般質問① 

       3/3  一般質問② 

       3/8  予算決算常任委員会（令和４年度３月補正） 

       3/9  予算決算常任委員会（令和５年度当初予算） 

       3/13 教育福祉常任委員会 

       3/13 予算決算常任委員会教育福祉分科会 

       3/15 予算決算常任委員会分科会報告・採決 

       3/20 議会閉会 

 

大久保教育長 報告１「令和５年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」でござ

いました。この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして、報告２「給食費の改定について」事務局説明お願いし

ます。 

北 担当課長 報告２「給食費の改定について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和５年１月 13日開催の学校給食懇談会において、給食費の改定について

審議の上承認。令和５年４月から１食あたりの給食費を下記の通り改定す

る。 

        小学校 266円→280円（14円の値上げ） 

        中学校 318円→335円（17円の値上げ） 

 

大久保教育長 報告２「給食費の改定について」でございました。この件について、ご質問

等ございませんでしょうか。 

       それでは報告３「第 26回『図書館を使った調べる学習コンクール』（全国大

会）の結果について」事務局説明お願いします。 

古村 参事  報告３「第 26回『図書館を使った調べる学習コンクール』（全国大会）の結 

果について」説明。 
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（説明の概要） 

野々市市から 18作品を全国大会へ出品し、すべての作品が表彰された。 

優良賞 ３作品 

奨励賞 ３作品 

佳 作 12作品 

大久保教育長 報告３「第 26回『図書館を使った調べる学習コンクール』（全国大会）の結 

果について」でございました。これについて、ご意見等ございませんでしょ 

うか。昨年の 11月に市の方での表彰式を行いまして、皆様方にも作品をご 

覧いただいたことかと思います。松本委員いかがでしょうか。 

松本 委員  大事にしてきた研究が積み重なって、次の世代へ受け継がれていくことは、 

大変喜ばしいことだと思います。図書館においても、調べる学習コンクール 

の取り組み方の講習などを開いていて、多くの保護者、児童生徒の方に参加 

していただいてると聞いております。こうした良い取り組みは、さらに広げ 

ていければ良いなと思います。 

大久保教育長 その他、皆様いかがでしょうか。 

では以上で報告３「第 26回『図書館を使った調べる学習コンクール』（全国 

大会）の結果について」を終わります。続きまして、報告４「令和５年度立 

志式及び令和６年成人式～二十歳のつどい～日程について」事務局お願い 

します。 

松村 課長  報告４「令和５年度立志式及び令和６年成人式～二十歳のつどい～日程に 

ついて」説明。 

（説明の概要） 

○令和５年度立志式 

 開催予定日：令和５年 11月 21日（火） 

 会   場 文化会館フォルテ 大ホール 

○令和６年成人式～二十歳のつどい～ 

 開催予定日 令和６年１月７日（日） 

 会   場 文化会館フォルテ 大ホール 

 

大久保教育長 報告４「令和５年度立志式及び令和６年成人式～二十歳のつどい～日程に 

ついて」でございました。この件につきまして、ご質問ご意見等ございませ 

んでしょうか。それでは続きまして、報告５「ふるさと歴史講演会『鎌倉武 

と北陸道』について」事務局説明お願いします。 

 

田村担当課長 報告５「ふるさと歴史講演会『鎌倉武士と北陸道』について」説明。 
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     （説明の概要） 

       日 時：令和５年２月 26日（日）14:00～16:00 

       会 場：野々市市文化会館フォルテ 大ホール 

       テーマ：「鎌倉武士と北陸道」 

       講 師：長村 祥知 氏（富山大学学術研究部人文科学系講師） 

 

大久保教育長 報告５「ふるさと歴史講演会『鎌倉武士と北陸道』について」でございまし

た。この件につきましてご質問ご意見等ございませんでしょうか。        

       それでは続きまして報告６でございます。報告６「体育施設の維持管理工事

に伴う休館について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告６「体育施設の維持管理工事に伴う休館について」説明。 

       （説明の概要） 

体育施設の維持管理工事のため、下記の通り休館する。 

①対象施設：スポーツランド プール 

 休館期間：令和５年３月１日（水）終日 

②対象施設：中央公園内体育施設（市民体育館、市民野球場、雨天練習場、 

中央公園運動広場、中央公園テニスコート、相撲場） 

        休館期間：令和５年３月 25日（土）～３月 26日（日） 

 

大久保教育長 報告６「体育施設の維持管理工事に伴う休館について」でございました。こ 

の件につきましてご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

停電ということになると、事務所も使えなくなるのでしょうか。 

宮前 課長  事務所についても使用できませんので、完全に施錠をして休館いたします。 

なお、公園内の自動販売機も使えなくなりますので、張り紙等で周知してい 

く予定ですし、トイレについても水は流れますが電気がつかないという状 

態ですので、そちらについても併せて周知を行っていきます。 

大久保教育長 他にご質問等ございませんか。その他報告ございますか。 

松村 課長  「青少年メディア対策連絡協議会主催講演会について」説明。 

       （説明の概要） 

        日 時：令和５年２月４日（土）13:30～15:00 

        会 場：にぎわいの里ののいち カミーノ 

        テーマ：「SNSが子どもたちの心に与える影響とその対策～カウンセリン 

グの現場から見えてくるもの～」         

講 師：カウンセラーカレッジ石川 代表理事 森 辰美 氏 

 

大久保教育長 その他ということで「青少年メディア対策連絡協議会主催講演会について」 
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       ご説明いただきました。この件につきまして、何かご質問等ございますか。 

       その他ございますか。 

田村担当課長 「本町通り駐車場の閉鎖について」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市郵便局建設工事に伴い、１月５日をもって駐車場を閉鎖した。 

       北国街道沿いの文化財施設利用者については、各施設の駐車場及びにぎわ 

       いの里ののいちカミーノの駐車場を利用してもらう。 

大久保教育長 この件について、質問等ございませんでしょうか。 

       郵便局が完成すれば、土日の利用なども可能なのかなと思いますが。 

田村担当課長 教育長の仰いました通り、土日祝日、郵便局が閉まっているときは利用でき 

るということで郵便局とは話をさせていただいております。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

田村担当課長 「カレードにおける市の刊行物販売について」説明。 

       （説明の概要） 

文化財関係の刊行物について、市役所窓口、郷土資料館、ふるさと歴史館  

に加え、学びの杜ののいちカレード窓口でも販売を開始する。（２月～予 

定） 

【対象刊行物】 

・ののいち歴史探訪 

・八曜の剣 加賀・富樫氏の物語 

・図説 野々市町の歴史 

・野々市町史 

・御経塚遺跡 

 

大久保教育長 ただいまの件について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

       その他ございますか。委員の皆様からも何かございませんか。 

       それでは日程調整に入ります。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

４月の定例教育委員会は４月 26日水曜日午前 10時から行いたいと思いま 

す。 

それではこの後休憩に入りまして、非公開案件の審議に入りたいと思いま

す。一旦、第１回の定例教育委員会を終了させていただきます。 

 

≪ 休憩 ≫ 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第２号につきまして報告・審議を行います。先ほど

委員の皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13条第１
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項の規定によって、本議案の審議は、非公開といたします。 

 

       ≪ 非公開 ≫ 

 

 

 

 

大久保教育長 それでは以上をもちまして第１回の定例教育委員会を終了させていただき

ます。長時間ありがとうございました。 

 

 

閉会（午後４時 15分） 

 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 


